



ALUMNO: ENOC VILLANEY CRUZ MENDEZ

DOCENTE: CLAUDIA IVETTE ESPINOSA GORDILLO

TRABAJO: MAPA CONCEPTUAL

MATERIA: PSICOLOGIA CLINICA

GRADO: QUINTO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A 12 DE MARZO DE 2024

Ética y razonamiento ético... Salud mental y enfermedad

¿Qué es la ética?

La ética profesional se define como "los estándares de comportamiento profesional correcto"; estos estándares existen para servir bien a los pacientes, los estudiantes, los participantes de la investigación y otros.

Los estándares éticos son necesarios en la psicología clínica porque las relaciones profesionales en la psicología se basan en la confianza. Los psicólogos tienen conocimientos mucho más técnicos con los cuales hacer juicios; por tanto, los pacientes deben juzgar bien a los psicólogos para confiar en ellos.

Principios éticos:

- ✓ *Autonomía*: Respeto al derecho de la gente para tomar sus propias decisiones.
- ✓ *Buena voluntad*: Hacer el bien, evitar el daño, eliminar el daño.
- ✓ *Justicia*: Tratar a las personas en forma justa.
- ✓ *No malevolencia*: No causar daño.

Normas profesionales:

Reglas éticas:

- *Confidencialidad*: Mantener en privado lo que los pacientes dicen.
- *Fidelidad*: Mantener sus promesas.
- *Veracidad*: Decir la verdad.

Otros términos:

- 1.- *Relación fiduciaria*: Una relación basada en la confianza en un psicólogo.
- 2.- *Consentimiento con información*: Los pacientes tienen la opción para aceptar o rechazar los servicios, y tienen el derecho a tomar esa decisión basados en información adecuada.
- 3.- *Paternalismo*: Reemplazar la autonomía de una persona por razones benéficas.

Salud mental y enfermedad:

Dentro de las necesidades básicas del ser humano se encuentran, en un lugar preponderante, gozar de buena salud, es por ello que gobiernos, comunidades, familias y personas se preocupan siempre por conservar y mantener niveles óptimos saludables.

La salud mental es tan importante como la salud física para el bienestar general de los individuos, las sociedades y los países. Pese a ello, sólo una pequeña minoría de los 450 millones de personas quienes padecen un trastorno mental o del comportamiento está en tratamiento.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS, 2001) los trastornos neurológicos, psiquiátricos y del comportamiento y la discapacidad a nivel mundial llega hasta 31%.

Paradójicamente, la prevalencia de enfermedades mentales y trastornos psicológicos es mayor en los países más ricos.

Más sorprendente resulta saber que entre las 10 causas principales de discapacidad en el mundo están cuatro enfermedades mentales en este orden de frecuencia: la depresión, el abuso de sustancias, la esquizofrenia y las demencias.

Se debe reconocer que en México existen muchos y graves problemas de salud mental que han sido pobremente atendidos. Valencia (2007) estima que alrededor de 15 millones de personas padecen algún trastorno mental.

Se calcula que sólo una de cada cuatro personas afectadas por trastornos mentales o psicológicos recibe atención profesional en México.

La búsqueda de atención puede tardar de 8 a 15 años y 15% de las personas con trastornos mentales prefiere automedicarse.

Al igual que en el resto del mundo, en nuestro país los trastornos mentales ocupan el quinto lugar como carga de enfermedad, de las 10 enfermedades más incapacitantes, 4 de ellas son trastornos mentales: la esquizofrenia, la depresión, la obsesión compulsión y el alcoholismo.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/c6b83f8ed816bb38e0923927113e5518-LC-LPS505%20PSICOLOGIA%20CLINICA.pdf>

Ética y razonamiento ético; paginas, 25-32.